
１．アンケートの概要

（１）目的：８月２３日に開催しました越前地区懇談会において「もう少し小学校の再編を早く

　　　　　　出来ないか」との意見があり、保護者の方から広く意見を聞いて欲しいとの要望が

　　　　　　ありました。そのため、保護者の皆さんの率直な意見をお聞きするため、アンケート

　　　　　　を実施しました。

（２）対象：四ヶ浦小学校区保護者（四ヶ浦小学校・四ヶ浦こども園・西徳寺保育園）

（３）期間：１１月１４日（月）～１１月２５日（金）

（４）方法：小学校（学校配布・学校回収）／未就学児保護者（保育園配布・郵送回収）

（５）回収状況： 配布数 回収数 回収率

四ヶ浦小学校 55 46 83.6%

未就学児保護者 20 9 45.0%

　※四ヶ浦小学校保護者と未就学児保護者の混合世帯は、四ヶ浦小学校保護者に含みます

２．アンケートの内容・結果

学校再編アンケートの結果報告（四ヶ浦小学校区保護者対象）

【問１】　現在、令和９年４月に、越前中学校を再編の位置とし、四ヶ浦小学校と城崎小学校を新小
学校として再編することを検討しています。小学校の再編の時期について、あなたの考えにあてはま
るものを選んでください。

　１．そのままでよい　２．早めたほうがよい　３．遅くしたほうがよい　４．その他（　　　）

○４．その他意見

・どちらでもよいが、いずれ一緒になるなら早くてもよい。
・最短で令和７年再編と書かれています。我が子は令和７年度に入学となりますので、タイミングは
こちらの方がいいなと思います。
・越前中学校で再編するのはなぜですか。改修するくらいなら城崎小学校に行けばいいのではない
か。
・受験にさしつかえなければそのままでよい。
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【問２】　越前中学校改修の間、城崎小学校を仮校舎として、四ヶ浦小学校と城崎小学校を再編する
ことに、どのように思いますか。

　１．賛成　２．どちらかといえば賛成　３．反対　４．どちらかといえば反対　５．その他（

○５．その他意見

・中学校の改修に多額を使うのはもったいない。
・四ヶ浦小学校が立地上使えないならどちらでもいい。
・仮校舎として利用するメリットがわからない。
・小学校と中学校は別の方がいいと思います。
・賛成だが、城崎小学校をそのまま使用してもよいと思う。
・通学は城崎小学校の方が便利かもしれませんが、広土やきれいさは四ヶ浦小学校の方がいいと思う
ので、別に改修するまでそのままでいいと思います。
・改修せずに城崎小学校を活用したらどうですか。
・通学バスの問題など色々あるだろうけど、いずれ再編するのなら時期は早い方がいいのではないか
と思います。
・どちらでもよい。
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【問３】　仮に、城崎小学校を仮校舎として小学校を再編した場合、越前中学校を改修後、新小学校
を移動することについて、どのように思いますか。（この場合、小学校と中学校が同じ校舎となりま
す）

　１．賛成　２．どちらかといえば賛成　３．反対　４．どちらかといえば反対　５．その他（　）

○５．その他意見

・中学校と違う校舎がいいと思います。
・いずれ中学校も再編されるのに、改修してお金をかける必要があるのか疑問に思う。
・中学校を再編するので、越前中学校を改修するのはもったいない。（織田中学校に吸収されると考
えたら）
・城崎小学校に問題がないのなら、中学校を改修する必要があるのか。中学校も再編で使わなくなる
のでは？
・新小学校完成後に移動すればよい。仮校舎へは行かなくていい。
・越前中学校を改修する必要があるのか。中学校も再編するのに意味がないのでは？
・小中を一緒にする必要性を感じません。大人の都合としか・・・。
・仮校舎＋越前中学校改修案だと、費用がかかると思うので、そのまま城崎小学校を使用してもよい
と思う。既に城崎小学校を何かの施設にする事が決まっているのであれば別ですが。また、小中学生
が同じ校舎にいると、交流も出来て良い面もあると思うので、同じ校舎になることは反対ではありま
せん。
・校舎は同じで良いが、小学生と中学生の接触はあまりない方が良い。
・ぜひ中学校を統合していただければと思います。
・校舎が同じことは良いが、校庭や講堂が共同になると大変かなと思った。
・書いてあることがわかりにくいです。
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【問４】　中学校の再編時期について、前倒し（当初は令和13年度以降）を検討していますが、あな
たの考えにあてはまるものを選んでください。

　１． 早いほうがよい　　　２．急がなくてもよい　　　３．わからない　　４．その他（　　　）

【問５】　小中学校の再編全般についてご意見がある場合は、ご自由にお書きください。

○４．その他意見

・小学校が再編され中学校もずっと同じメンバーになるより、いろんな友だちが出来るよう早くなっ
てもよいと思う。

・小学校の再編は早くした方がいいと思う。小学生と中学生が同じ校舎を使うことは反対。
・小学校を合併することは賛成ですが、小学生と中学生が同じ校舎は反対です。小学生が中学生を怖
がったりするのではないかと思います。同じバスなどに乗ったりすることも反対です。
・小中学校で同じ校舎に９年間通うのは新鮮味にかけるのでは？再編にムダなお金を使うことはいか
がなものか。新しく再編される中学校にお金をかけて新しいものを作って欲しい。
・時期を早めることには賛成しますが、子どもたちが何回も学校の場所を移動するのは・・・と思い
ます。
・8/23の懇談会では、越前中学校の通学路の状況が悪いことや、城崎小学校の校舎が比較的新しいこ
となどから、統合後は城崎小学校を使うことを提案されたように記憶しています。廃案となったので
あれば、どこかでその理由が聞ければと思います。
・小学校と中学校が同じ校舎になる場合のメリット・デメリットについて、現在、小中学校になって
いる人の意見を聞きたい。
・城崎小学校も四ヶ浦小学校も母校が無くなってしまうのは、皆さん寂しいと思います。私はこうし
たらいいんじゃないかなどの知識も乏しくよく分かりません。町そして保護者の皆さんが決めたこと
であれば、それが正解なんだと思います。再編についてどうするかより、再編した後の方が大事だと
思います。
・小学校が1つになることは聞いていましたが、中学校も一緒になることを知り驚きでした。小中学校
の想像がつきませんが、かぶることのないと思っていた長男と次女が同じ学校で通えることは嬉しい
です。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（次項へ続く）
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・城崎小学校を仮校舎とする必要性を全く感じません。ただ遠くなってバスになるだけ。登校坂も子
どもたちにとってはいい体力づくりになっており、越前中学校改修までは別々でいいです。
・学校再編は賛成ですが、城崎小学校を仮校舎として再編を早めるのは反対です。四ヶ浦小学校の子
どもは短い時間に学ぶ環境が２度も変わるのはちょっとどうかなと思います。再編を早めることのメ
リットはありますが、子どもたちには大変な変化です。慎重に進めていってもいいと思います。再編
せずとも合同授業など、何かしら一緒に学ぶことは出来ると思います。細かいことですが、再編され
た際、制服や体操服の変更等、どうなるのか気になりました。子どもが中学年かそれ以降に再編予定
です。体操服、特に制服に関してはおさがりがあるので新たに購入の必要はないなと考えていたの
で。在校生の負担にならないといいなと思います。
・再編は早い方がいいと思いますが、一度城崎小学校に行って、その後越前中学校に移す予定なら、
越前中学校の改修まで待った方がいいと思います。そのまま城崎小学校を使っていく方向は無理なの
でしょうか？そうなると、越前中学校の改修は必要なくなるのでは？色々問題はあると思いますが、
中学校は部活のことを考えると、少しでも早い方がいいと思います。
・一番下の子が、ちょうど中学１年の時に再編されるタイミングなので、いいかなと思っていまし
た。再編のタイミングが変わるとあっちいったりこっちきたりと忙しないので、一度にしてもらえた
方がいいです。城崎小学校で一旦合併して、さらに越前中学校へ行くなら、いっきに越前中学校の方
がいいと思っています。
・四ヶ浦小学校と城崎小学校の合併は、中学校の改修後でいいと思います。四ヶ浦側からすると、２
回も校舎が変わるのは意味が分からない。その方が予算が安く済むなら仕方ないが。いずれ中学校が
越前地区から無くなるなら、改修せずに、小学校を四ヶ浦小学校か城崎小学校を使ってもいいのかな
と思います（お金のことを考えると）。立地的、安全面（災害など）は、今の中学校の場所がいいと
も思います。考えれば考えるほど難しいです。いろいろ考えて下さりありがとうございます。
・懇談会の場で教員関係者の人が、「小学校は少人数でもよいが、中学生は多くの人と関るべき時期
で、クラス替えや部活動の選択も大事」とおっしゃっていました。私は初めて知り、なるほどと思い
ました。このアンケートにもその旨が記載されていればいいのに、と思いました。
・小学校や中学校の合併は賛成です。（するしかないと思います。）しかし、小中一貫校が心配で
す。令和９年度は我が子が中３で受験の年です。その時に初めてのことばかりで、小学生もおり、に
ぎやかな環境で受験に影響を及ぼさないか心配です。これらの配慮がきちんと出来ているのでしたら
問題はありません。
・保護者からの中学校の早期再編の要望は、部活動のことが大きく関わっていると思われるので、部
活動の地域移行等の計画があるのなら、そのことについて情報提供があった方が良いと思います。
・小中一緒にするなら、改修ではなく建替え希望。
・四ヶ浦小学校の登校坂が危険なので早く進めて欲しい。(複数)
・クラスの人数が一人でも多い方が子どもの為になると思うので、可能な限り早い方がいいと思いま
す。
・四ヶ浦小学校は、児童の通学や親の車での行き来など危険なので、安全に車で行ける城崎小学校に
移動した方がいいと思います。
・可能な限り再編を早めた方が良いと思います。少人数の良さもありますが、多くの同級生や在校生
の居る方が、多くの人と触れ合う経験ができるので、子どもの成長に繋がると思います。また、高校
で多人数に入った時のショックというか、小中学校の差を感じて順応できない子どもが生まれないよ
うにして欲しいと思います。
・小中学校とも１日も早い再編を望みます。少人数の良いところもありますが、あまりに少なすぎる
のは、社会に出てからの人間関係を築く練習にならないかなと思います。中学校はやりたい部活動が
出来ないのは可哀想です。人生のほんの短い小中学生時代を少しでも楽しく、よりよく過ごさせてあ
げたいと思います。通学路の危険性もあり、バス通学が不可能な四ヶ浦小学校の使用を早めに中止し
たらいいと思います。１日も早く再編していただきたいです。
・中学校では部活動などが人数がとても少なく、今でも他の学校と合同チームで活動したりしていま
すので、ぜひ中学校を統合していただきたいと思います。（試合の前だけ合同で練習したりしてます
が、それではお互いになかなか仲良くなれず、うまく一緒に試合することも難しい部分もあるようで
す。）
・小学校については、準備が整い次第速やかに再編して欲しいと思います。中学校については、再編
して、越前中学校は分校として残した方がいいと思います。
・在学中に、この学校再編に該当する方の意見を尊重して頂きたいと思っています。
・一生懸命考えて下さる人々に賛成します。ありがとうございます。
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